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COMUNE DI ALCAMO
      

 LIBERO CONSORZIO DEI COMUNI DELLA EX PROVINCIA REGIONALE DI TRAPANI
*************

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE
                Politiche Agricole, Ambiente, Sicurezza, Mobilità Urbana, Politiche Energetiche, 
                                         Protezione Civile, Polizia  Locale, Tutela Animali

Verbale N. 44 del 16 Maggio 2018

Da inviare a:

Sindaco

 Presidente del Consiglio

 Segretario Generale

Ordine del Giorno:

Previsione stanziamenti somme nel redigendo bilancio 

per il Verde Pubblico.

 - Problematica inerente la carenza di  personale  nel 

servizio Verde Pubblico. 

 -  Varie  ed  eventuali.  Approvazione  verbali  sedute 

precedenti.

                   

                                                                                                       Presente     Assente      Entrata       Uscita        Entrata       Uscita

Presidente Puma Rosa Alba SI    10.35  12.40

Vice Presidente Calandrino Giovanni SI    10.35  12.40

Componente Cuscina’ Alessandra            SI  ----------  ---------

Componente Cusumano Francesco       SI       10.35  12.40

Componente Sucameli Giacomo
   
     SI ----------- -----------

L’anno Duemiladiciotto (2018) il giorno 16 del mese di Maggio alle ore 10.35 presso il Palazzo di Vetro  

piano  terra  sito  in  P/zza  Josèmaria  Escrivà,  si  riunisce  per  la  seduta  la  IV Commissione  Consiliare 

Permanente di Studio e Consultazione.

Alla predetta ora sono presenti la Presidente Puma Rosa Alba, il V/ce Presidente Calandrino Giovanni, il 

Cons. Cusumano Francesco, e con funzione di Segretaria  la sig.ra Anna Lisa Fazio; sono altresì presenti 

l’Ass.re al ramo Lorella Di Giovanni debitamente convocata e la Dott.ssa Parrino Vitalba, debitamente  

delegata dal Dirigente Ing. Parrino.
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 La Presidente Puma coadiuvata dalla Segretaria Sig.ra Anna Lisa Fazio e accertata la sussistenza del  

numero  legale  apre  la  seduta,  trattando i  punti  posti   all’OdG.:Previsione  stanziamenti  somme  nel 

redigendo  bilancio  per  il  Verde  Pubblico.  Problematica  inerente  la  carenza  di   personale   nel  

servizio Verde Pubblico. 

La  Presidente  Puma  apre  la  seduta  sottolineando  che  questa  commissione  ha  discusso  delle  criticità 

inerenti  il servizio Verde Pubblico durante la seduta del 11-05-2018 con la Dott.ssa Vitalba Parrino e ,  

nella seduta di oggi in presenza dell’Ass.re al ramo Dott.ssa Lorella Di Giovanni verranno nuovamente  

richiamate e si cercherà di trovare delle possibili soluzioni.

Il primo problema che la Presidente pone e la mancanza di personale all’interno di tale servizio 

L’Ass.re Di Giovanni a proposito di ciò dice che al momento, per ovviare alla mancanza di personale  

idoneo alla pulizia e cura  del verde pubblico, si sta utilizzando il supporto dell’Energetikambiente  per  

circa due settimane;  poi  i  due operai  in questione si  sposteranno ad Alcamo Marina per  due volte a  

settimana nella giornate di Martedì e Sabato e si cercherà di  organizzarsi di conseguenza. Il gruppo di  

operai del verde ha poche ore e sono numericamente pochi.

 Con la Delibera  di Giunta n° 97 del 10-05-2018 avente per oggetto  “ CAMPAGNA DI MECCANIZZAZIONE 

AGRICOLA 2018  –  UTILIZZO DEI MEZZI MECCANICI AGRICOLI E DEL PERSONALE ADDETTO ALLA LORO 

CONDUZIONE DELL’ESA – APPROVAZIONE SCHEMA DI CONVENZIONE”, si sta  stipulando una convenzione con 

l’ESA per avere due unità, a cui sarà dato un rimborso spesa, che si dedicheranno  proprio al verde.

La Presidente chiede: sono per un periodo ben preciso e limitato?.

La Dott.ssa Parrino risponde che  nella delibera di giunta è scritto “ di poter fruire   temporaneamente 

dell’opera degli operai , di mezzi tecnici e del relativo personale addetto alla loro conduzione”, si sta  

facendo un tentativo e bisogna  capire quanto ci costeranno .

L’Ass.re  Di  Giovanni  dice  che  il  Dirigente  sta  predisponendo la  convenzione  da  firmare  con l’Ente 

,convenzione in cui si specificano le ore , i giorni e le spese ( l’Ass.re mostra una convenzione tipo).

Il Cons. Cusumano chiede se nella convenzione è esplicitato il rimborso.

L’Ass.re Di Giovanni risponde di no.

Il Cons. Calandrino chiede :gli operari sono specializzati?

La Dott.ssa Parrino risponde che no ancora non si sa , ma si sa che sono operai che lavorano al verde.

La  Presidente  Puma  chiede  se  sono stati  fatti  dei  controlli  per  verificare  se  ci  sono altri  operai  che  

potrebbero svolgere la mansioni di operai per il verde.

La Dott.ssa Parrino sostiene che servono categorie di lavoratori A e B , che  andrebbero formati.

Il Cons.Cusumano chiede se è mai stato fatto un atto di interpello per capire se ci sono operai che vogliono 

passare al verde.

La Dott.sa Parrino risponde di no, non è mai stato fatto.

La Presidente rivolgendosi all’Ass.re Di Giovanni chiede perché non si cerca di capire se si può spostare  

personale di categoria A e B al verde.

L’Ass.re Di Giovanni risponde che è di competenza dell’Ass.re al personale Butera.
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L’Ass.re  prosegue  dicendo  che  l’Ass.re  Butera  è  al  corrente  della  situazione;  quando  si  sposta  un 

impiegato da un scrivania a svolgere il proprio servizio fuori come giardiniere è ben diverso che spostarlo 

da una scrivania ad un’altra, c’è non poca resistenza da parte dei dipendenti.

Al momento si ha la disponibilità del personale Energetikambiente e fra poco quello della convezione che 

si stipulerà con l’ESA.

Il  Cons.  Cusumano  informa  la  commissione   dei  cantieri  di  servizio  organizzati  dalla   Regione,che 

potrebbero tornare utili al verde, ma non si sa ancora se il Comune  è stato escluso per qualche motivo .  

Gli Uffici preposti erano  i Servizi Tecnici e il Comune doveva rientrare in questa tipologia di servizi.

I consiglieri manifestano preoccupazione per la gestione del servizio e la Presidente chiede all’Ass.re se 

ritiene che la situazione attuale sia preoccupante.

 L’Ass.re Di Giovanni afferma che  personalmente si reca tutte le mattine presso i cantieri dove sono in 

corso i  lavori  alle villette,  certo occorrerebbe potenziare questo servizio per renderlo più efficiente la 

volontà non manca e  si è in continuo divenire; ritiene che amministrazione e uffici “ stanno sul pezzo” 

La Presidente chiede informazioni più dettagliate sulla  richiesta di stanziamenti ,avanzata dall’ufficio, nel  

redigendo bilancio, per il servizio del verde pubblico.

L’Ass.re Di Giovanni dice che l’ufficio ha predisposto la richiesta, non dipende dall’Ass.re, e ne  cita  

qualcuna, mostrando i tabulati.

-forniture automezzi (anno  2018 euro 50 mila) – (anno 2019 euro 70 mila );

- forniture per arredo urbano ( anno 2018 euro 20 mila ) – ( anno2019 euro 20 mila );

-fornitura tosa erba ( anno 2018 euro 5 mila) ;

-fornitura attrezzature varie come per esempio il decespugliatore  ( anno 2018 euro 10 mila ) – ( anno 

2019 euro 10 mila).

-fornitura arredo floreale ( anno 2018 euro 10 mila ) – ( anno 2019 euro 10 mila), quest’ultima voce viene 

utilizzata  per gli addobbi natalizi e per la festa della Patrona. 

L’anno scorso prosegue l’Ass.re ho ricevuto la delega al verde pubblico  a metà anno e si è potuto fare  

solo un arredo “spicciolo”. Si sono acquistati 40 piante di alloro, che durano al lungo, e ancora tutt’oggi  

sono in ottimo stato . Se si continua in questo senso a breve termine , si avrà una città verdissima.

La Presidente Puma chiede : quando si procederà ad effettuare il taglio degli alberi ( circa 100) di cui  

alcuni  stati infettati da un  virus, altri erano già pericolanti e altri ancora vanno “ pesantemente” potati.

L’Ass.re Di Giovanni risponde che  si deciderà non appena si procederà con l’assestamento di bilancio.

La Presidente riferisce che sia L’Ing. Parrino che il Dott. Palmeri ( vedi verbale della seduta del 23-03-

2018) hanno dichiarato che ci sono circa 100 alberi che vanno assolutamente potati per evitare pericoli a  

persone o cose. 

La Presidente sottolinea che  dalle voci di bilancio che l’Ass.re ha appena elencato, non si evince  la  

richiesta di stanziamento somme per procedere al taglio degli alberi. Ma la somma è stata richiesta?

L’Ass.re Di Giovanni risponde di no.

La Dott. Parrino afferma che questa è una somma straordinaria.
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La Presidente risponde che si prende atto dunque che  gli alberi non danno più alcuna preoccupazione e  

che comunque sarebbe stata utile la presenza dell’Ing. Parrino per poter chiarire meglio la situazione.

   L’Ass.re Di Giovanni comunica che l’ Ing. Parrino non è presente alla seduta in quanto è stata delegata  

dal Sindaco  a partecipare ad un altro incontro.

La Presidente passa  a trattare un altro  punto importante già affrontato con la Dott.ssa Parrino nella seduta  

del 11 Maggio 2018: la villa Don Bosco , dove sono in corso i lavori per la realizzazione del parco giochi  

seguendo il  progetto approvato dalla Giunta Comunale nel Novembre 2017.

La Presidente afferma che  non sembra  i lavori stiano procedendo nella maniera corretta.

La Dott.ssa Parrino interviene dicendo che al momento della consegna dei lavori si effettuerà un controllo  

per verificare che tutti i lavori sono stati fatti a regola d’arte. I controllo vengono effettuati puntualmente  

dall’ufficio.

L’ass.re Di Giovanni evidenzia  che in Piazza Falcone e Borsellino si è installato un gioco e molte parti  

dello stesso già sono sparite. Purtroppo tali atti vandalici sono frequenti.

La Presidente sostiene che, al di là dell’inciviltà delle gente che va sempre condannata,  forse questi giochi 

non erano abbastanza robusti e di qualità. Si è cercato di utilizzare dei finanziamenti esterni per potenziare  

le aree gioco delle villa? 

L’Ass.re Di Giovanni risponde che la volontà era quella di potenziare le ville, incrementando i giochi per i 

bambini ,  ed è stato fatto. Si sta cercando di ottenere dei finanziamenti GAL.

La Presidente sostiene che gli scivoli acquistati e posti sia in P/zza Falcone e Borsellino e in Piazza Della 

Repubblica non sono di ottima qualità e dureranno poco, forse sarebbe stato meglio concentrarsi su poche 

ville, ma istallando giochi più robusti.

L’Ass.re Di Giovanni dice che di questo se ne è parlato con L’Ing. Parrino,si è cercato di arricchire le ville  

comunali , con i fondi che erano disponibili. 

E’ stata una scelta dell’Amministrazione dare ai bambini la possibilità di giocare serenamente nelle ville  

comunali e cercare di arredarne quante più possibile

La Presidente ribadisce all’Ass.re che una realtà come quella delle villa Don Bosco, in cui si è installata  

una recinzione dell’area giochi molto bassa e precaria e su cui sarà collocato un cartello di divieto di  

accesso ai cani lasciando intendere che nel resto della villa è consentito ai cani il libero accesso, e in cui  

animali  e  persone condividono l’accesso principale  alla  villa,  non tiene affatto  conto della  serenità  e  

soprattutto delle sicurezza dei bambini, oltre che andare contro la regolamentazione comunale vigente. 

La Presidente continua spiegando all’Ass.re quanto discusso nella seduta precedente dell’11 Maggio 2018.

Qualsiasi cane, di piccola o media /grossa taglia, al momento condivide con i bambini l’accesso alla villa e  

potrebbe in qualsiasi momento superare la staccionata che separa l’area giochi.

La Dott. Parrino dice che mancano i controlli da parte della P.M.

La  Presidente  afferma  che  il  cartello  che  appare  sulla  staccionata  sarà  posta  staccionata  contro  il  

regolamento vigente, perché non c’è tra l’area riservata ai bambini e quella riservata ai cani la distanza di  

100 metri previsto dal regolamento di tutela animali.
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Il  cartello di divieto ingresso ai cani andrebbe  posto all’ingresso  della villa ,non sulla staccionata o  

comunque sarebbe stato più logico consentire l’accesso ai cani dall’altra entrata, essendo la villa munita di  

due ingressi, e recintare una porzione solo per i cani. 

Anche se si sono avute molte richieste di animalisti, di associazioni ambientaliste che vogliono che si  

destini una parte delle ville comunali ai cani, si deve rispettare la normativa vigente.

Questa commissione sta procedendo a riformulare il regolamento animali per apportare modifiche e/o  

integrazioni, ma questo comma non è mai stato messo in discussione. E come commissione ci siamo pure  

impegnati  a cercare ulteriori  aree da destinare ai  soli  cani,  cosa che adesso faremo pure presente nel  

redigendo DUP.

La Dott.ssa Parrino dice che verranno messi dei cartelli che regolamentano l’utilizzo dell’area interessata.

L’Ass.re dice che provvederà a fare apporre la segnaletica idonea presso tutte le ville; la segnaletica è  

importante.

Per quanto riguarda la Villa Don Bosco, continua l’Ass.re   quando  la commissione lo riterrà opportuno si 

riprenderà l’argomento cercando delle soluzioni.

Alle ore 11.55 la Presidente congeda l’Ass.re Di Giovanni e la Dott.ssa Parrino.

La Presidente prosegue la seduta dando lettura dei verbali delle sedute precedenti n° 14 – 33/2018, la  

commissione li approva all’unanimità.

La Segretaria è incaricata di trasmettere i presenti  verbali   agli  organi istituzionali  di questo Ente per 

opportuna conoscenza e di procedere alla pubblicazione nella forme di rito.

La Presidente alle ore 12.40 scioglie la seduta.

        

      La Segretaria                                                                                                   La Presidente

F.to Istr. Amm. Anna Lisa Fazio                                                                     F.to  Ing. Puma Rosa Alba
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